

"LE MADAWASKA"

Journal Hebdomadaire - EDMUNDSTON, N. B.

TARIF D'ABONNEMENTS - Payable strictement d'avance. Table with columns for Canada and Foreign, and rows for 1 year and 6 months.

TARIF DES ANNONCES

Table with columns for type of advertisement (legal, general, birth/marriage/death, small) and rows for insertion length (1 line, 10 lines, 25 lines).

NOTES LOCALES

La Commission des Logements ouvriers s'est rassemblée mardi soir et a transigé beaucoup d'affaires...

Mde L. P. Fournier est partie pour les expositions à Québec et Montréal. N'oubliez pas de l'attendre pour vos chapeaux d'automne.

Notre populaire barbier, M. T. E. Boudreau accompagné de son fils et du Capitaine A. L. Rice, est parti pour un voyage en auto sur les côtes de la Baie des Chaleurs...

Naissance: M. et Mde Louis A. Dugal, Jr. font part à leurs parents et amis de l'arrivée d'un garçon né le 19 août et baptisé des noms de Joseph Léonide Louis Auguste...

M. Boutin, comptable à la Banque Provinciale est revenu d'une promenade à Québec, Montréal et Berthier. Il est enchanté de ses vacances et il nous revient tout à fait dispos et content.

M. Jean Paul Chiasson, de Lamèque, Co. Gloucester, N. B., est actuellement en visite chez son oncle le docteur Sormany.

St-Jacques N.B.

Il faut presque voler le foin, mais on parvient à le sauver en bon état. Il n'y en a jamais eu plus dans la paroisse.

Le temps couvert que nous avons eu des plus favorables à la moisson et si les gelées de la fameuse St-Louis nous épargnent, il y aura quantité de grains dans tous les greniers l'hiver qui vient.

Dernièrement nous avons vu disparaître deux autres de nos Vieux dans les personnes de Prudent Bosé et Marie-Anne Levesque, épouse de Willie Sirois. Aux familles en deuil nous offrons nos sincères condoléances.

Le Rév. M. P. Babineau vient de terminer sa visite de paroisse. Il a en même temps fait l'Intronisation du Sacré-Coeur dans chacune des familles.

On dit que le "Basket party" de dimanche dernier, au profit de l'église des concessions a été un véritable succès. Il n'y eut pas assez de paniers pour tous les demandants.

Le travail sur nos chemins permanents, suspendu pendant les foins, doit reprendre ces jours-ci.

J'ai hâte.

A propos de chemins: Nous n'avons qu'un bon chemin dans la Paroisse. On dit que l'argent employé pour le faire provient en grande partie de taxes payées par les automobilistes. Colons de l'Iroquoise, de la Rivière à la Truite et d'ailleurs achetez vos des Auto-mobiles et payez des taxes spéciales, c'est le seul moyen pour vous d'avoir des chemins dans lesquels vous ne risquez pas de briser vos voitures, tuer vos chevaux et vous casser le cou. De plus quand vous aurez des bons chemins vous n'avez pas de moins envie de désertir vos terres après les avoir pillées (sic).

Avoir cru devenir Régistrateur du Comté, espérer d'être Inspecteur sous l'acte des compensations et recevoir gratuitement l'appointement de garde-pêche spécial, tel est le lot d'un de nos vétérans de la grande-guerre. C'est pas mal... hein? J'en ris?

Ne pas oublier que le grand bazar au profit de la nouvelle Eglise commencera dimanche prochain, immédiatement après le grand messe qui sera célébrée en plein air et sur le terrain, si le temps le permet.

M. Michel Bossé de Patrieville a été victime d'un accident qui aurait pu avoir des suites fort graves. Voulaient maîtriser sa jument vicieuse qui ruait comme une enragée il fut projeté sur une barrière qui s'écrasa sous la poussée et jument et voiture lui passèrent sur le corps lui infligeant des blessures assez graves à la tête. Aux dernières nouvelles le blessé se portait assez bien.

A VENDRE

Un char "Gray Dori" en très bon ordre, presque neuf, à vendre à très bonne condition. S'adresser à HENRY DUBE, Edmundston, N. B.

Mde Frechette de Madawaska Me., désire faire savoir aux dames et aux demoiselles qu'elle fera son ouverture de chapeaux les 21, 22 et 23 courant. Elle invite ses nombreuses clientes à aller voir les dernières modes de chapeaux ainsi que manteaux, garnitures, etc.

TABAC A CHIQUER COPENHAGEN

L'usage du tabac à chiquer Copenhagen diffère entièrement du tabac à chiquer sous sa forme ordinaire. Prenez-en une petite pincée pour commencer, placez-la entre la lèvre inférieure et la gencive, au milieu. Ensuite, vous pouvez augmenter la quantité graduellement jusqu'à ce que le goût soit aussi prononcé que vous le désirez. Le Tabac à chiquer Copenhagen étant granulé, donne immédiatement toute sa force. Par conséquent, une pincée vous suffira pour en apprécier la saveur et durer longtemps; ce qui démontre que le tabac à chiquer Copenhagen est économique et de qualité supérieure.

Nous avons à l'Imprimerie du Madawaska de très jolies boîtes de papier que nous venons de recevoir, et aussi du papier de deuil et des enveloppes.

Moyens de hater la maturité du maïs

(Suite de la première page.) au phosphate. Ceci a été spécialement remarqué en 1917 lorsque la saison a été si peu favorable à la maturation du maïs.

Le professeur Geo. E. Corson, du service des sols du Collège de l'état l'Iowa, déclara: "Depuis plusieurs années nous constatons l'effet du superphosphate sur le maïs, sur nos champs d'expériences les plus anciens, et nous sommes d'avis que l'avantage principale de cet engrais dans l'Iowa réside dans l'effet qu'il exerce sur la maturité des récoltes." Le professeur J. D. Harper, de l'Indiana, qui a été juge à l'exposition de maïs de Kingsville en février 1917, a déclaré, au cours de ses remarques sur l'amélioration du maïs: "Les engrais phosphatés ont rendu de grands services en stimulant la maturité, et la plupart des argileux et francs ont répondu avantageusement à l'application de l'acide phosphorique."

Le professeur R. A. Moore, de l'université du Wisconsin, déclare également qu'il croit que les phosphates stimulent le développement du maïs.

Les témoignages précédents, émanant de grands expérimentateurs demeurant au cœur de la région américaine du maïs, sont généraux plutôt que spécifiques, mais ils sont très significatifs et indiquent que la question mérite

d'être étudiée et développée par nos stations canadiennes.

On peut en conclure que les engrais phosphatés peuvent rendre de grands services en élargissant les bornes de la culture du maïs, au Canada. Comme nous le disions au début de cet article, l'un des points faibles de la culture du maïs, c'est l'immaturation de la récolte. Sans doute cette immaturité est souvent due à un mauvais choix de la variété pour la région où l'on demeure. Ce choix est excusable sous certains rapports, car le producteur cherche avant tout un gros rendement, mais il montre qu'il n'apprécie pas la qualité de l'ensilage bien mûri. La quantité est certainement un but louable, mais lorsque l'on veut avoir du maïs ensilé il faut que ce maïs ait aussi la qualité. La qualité sous ce rapport est déterminée par la maturité. Les engrais phosphatés ont un effet très direct sur ce facteur.

Espérons que ce problème sera étudié par nos investigateurs canadiens et que nous aurons bientôt des données précises pour la gouverne du producteur.

La MUTUAL LIFE OF CANADA est une compagnie d'assurance- vie qui ne fait pas affaire en dehors du Canada, qui exerce un soin judicieux dans le choix de ses risques, qui est renommée pour ses dépenses minimales d'administration, et pour son taux très bas de mortalité. Tous ces avantages sont en faveur des assurés.

NOUS SOMMES PRET !

N'oubliez pas que nous avons ce que vous désirez en fait de Prélarts, Felts, Congoliums, petit Tapis, lisse à Tapis, de tous patrons et de toutes largeurs, Tapis de table, Rideaux, Crétonne, Toile, Portières, Tableaux, Miroirs, Hall Rack, Commodes, Tables et Chaises pour cuisine, Set de salle à dîner, Articles de fantaisie, Librairie, etc.

Set de chambre et toutes les fournitures que vous désirez, Couchettes assorties pour les enfants, Set de salon et beaucoup de petites tables de fantaisie, Chaises berceuses en bois, jonc et rattan, Sofas en cuivre et autres fournitures.

Nous venons de recevoir de jolies voitures d'enfants, Machines à coudre, Machines à laver, (ordinaire et à pouvoir d'eau) Tordeuses, Planches à repasser, etc.

Pianos, Harmoniums, Gramophones, et toutes sortes de records au diamant et à aiguilles, Cabinets pour records, Portemanteaux, Porte-musique, en cuir (traveling boys), Bancs de pianos, etc.

Pourquoi vous devriez avoir Le Brunswick Tous-Phonographes dans un

1° Le Reproducteur "Ultona" est le seul qui joue toutes les sortes de records parfaitement. Complet, rien à enlever, et rien à ajouter. Un tour de main suffit pour le mettre en action pour jouer tous les records voulus.



The Brunswick ALL PHONOGRAPHS IN ONE J. F. Rice & Sons Ameublement et Quincaillerie, Pianos, Machines à Coudre "Singer", Courtier d'Immeuble et Boulanger UN MOT D'AVIS Ne retardez pas, et n'envoyez pas en dehors lorsque vous pouvez faire mieux ici.

Pourquoi vous devez assurer votre Vie

- 1. PARCE QUE c'est un devoir que vous devez à vous-même et à ceux qui dépendent de vous. 2. PARCE QUE du moment que votre vie est assurée, si vous mourez, votre succession est augmentée du montant de votre police. 3. PARCE QUE la mort est certaine—QUAND est incertain. Aujourd'hui vous pouvez passer l'examen médical—DEMAIN il sera trop tard. 4. PARCE QUE votre police est un montant comptant en argent que vos créanciers ne peuvent saisir—si vous en avez à votre mort—une somme qu'un désastre financier ne peut pas ôter à votre famille.

Quand devez-vous vous assurer.

- 1. AUJOURD'HUI alors que vous avez la vie et la santé; demain vous n'avez peut-être ni l'un ni l'autre; les délais sont toujours dangereux. 2. AUJOURD'HUI une police vous coûtera moins que plus tard. Soyez sages et assurez votre vie comme mesure de prévoyance pour vos vieux jours. 3. AUJOURD'HUI car dans un temps de dépression financière plusieurs ont trouvé que leurs polices étaient le seul endroit où ils pouvaient emprunter pour rencontrer des besoins pressants. 4. AUJOURD'HUI est le temps d'agir; si vous ne faites pas d'économies, quand allez-vous commencer? Rappelez-vous que remettre un devoir présent peut être fatal à vos meilleurs intérêts.

Où vous assurer?

Dans la Compagnie MUTUAL LIFE OF CANADA. PARCE QUE cette compagnie a toujours remporté les plus grands succès. PARCE QUE cette compagnie n'a pas de supérieure dans le montant des dividendes qu'elle paie à ses assurés. PARCE QUE cette compagnie n'a pas d'actionnaires qui mangent une partie de ses revenus. PARCE QUE ses réclamations en cas de mort sont payées promptement. PARCE QUE c'est une compagnie canadienne qui ne fait pas d'affaires dans aucun pays étranger; qui fait un choix judicieux de ses risques, et qui est reconnue pour ses méthodes saines d'administration. PARCE QU'ELLE assure les hommes et les femmes; les deux sexes ont les mêmes avantages; justice égale pour tous. PARCE QU'ELLE ne fait pas de restriction relativement à l'occupation, la résidence ou les voyages des assurés. PARCE QUE ses fonds sont déposés dans des banques canadiennes seulement et que depuis 40 ans elle n'a pas perdu une seule piastre des placements qu'elle a faits. Pour ces raisons et bien d'autres encore, assurez-vous dans la Compagnie MUTUAL LIFE OF CANADA.

J'aurai mon Prêtre

Aucune joie n'est comparable ici bas, au cœur d'une mère chrétienne que celle de voir pour la première fois son fils monter à l'autel du Seigneur. Quelle douce consolation pour cette mère de pouvoir se dire: "Je suis aujourd'hui la mère d'un prêtre..."

Cette joie qui est bien grande pour le cœur d'une mère, l'est, j'ose-rais dire encore plus, pour une âme charitable qui voit monter à l'autel pour la première fois, un enfant qu'elle a fait instruire. J'ai connu une de ces âmes charitables... Voici brièvement son histoire... C'était une bonne et sainte femme qui avait été sous l'aile de la vertu et de l'innocence... Elle possédait les qualités les plus rares de l'esprit et du cœur. Ses parents en mourant lui avaient laissé une somme d'argent considérable. Elle vivait heureuse dans son humble petite maison... Elle aimait la solitude et la vie intérieure... La prière et les pieuses lectures employaient une grande partie de son temps... De plus, elle pratiquait beaucoup la charité envers le prochain; elle estimait beaucoup les pauvres auxquels elle distribuait généreusement l'aumône. Un jour cette bonne et sainte femme eut le bonheur d'assister à la première messe d'un nouveau prêtre. Elle fut si touchée, que durant toute la cérémonie elle versa des larmes. "Ah! se disait-elle, qu'elle doit être grande la joie d'une mère en voyant son fils monter au saint autel pour la première fois. "Ah! qu'il doit être consolant pour une mère, de pouvoir se dire: "Je suis la mère d'un prêtre"... Et tout-à-coup une idée lui vint... "Ah! se dit-elle, encore, si Dieu m'avait fait le bonheur de devenir mère d'un fils... que je le lui aurais consacré volontiers... Cependant je n'ai pas d'enfant, mais j'ai un peu d'argent... pourquoi ne l'emploierais-je pas à faire instruire un jeune homme; il y en a tant dont les parents sont pauvres... Ainsi, moi aussi j'aurais le bonheur de me dire: "Je suis la mère d'un prêtre". Oui l'aurais

mon prêtre, j'aurai mon prêtre... Pendant les jours qui suivirent elle redoubla d'ardeur dans ses prières afin d'obtenir du ciel la réalisation de son projet... On était alors au mois de septembre... Partout les jeunes gens se préparaient pour le collège... Un jour, notre sainte femme s'était rendue à l'église pour mieux prier, et là, à genoux devant l'autel de la Sainte Vierge, elle la suppliait d'exaucer sa demande... Sa prière terminée, elle se leva pour s'en retourner... elle aperçut, dans un banc de l'église, un jeune homme d'une quinzaine d'années environ... et il pleurait. Émue jusqu'au fond de l'âme, elle s'approche de lui et lui demanda la cause de son chagrin... "Bonne, innocente... Elle possédait les qualités les plus rares de l'esprit et du cœur. Ses parents en mourant lui avaient laissé une somme d'argent considérable. Elle vivait heureuse dans son humble petite maison... Elle aimait la solitude et la vie intérieure... La prière et les pieuses lectures employaient une grande partie de son temps... De plus, elle pratiquait beaucoup la charité envers le prochain; elle estimait beaucoup les pauvres auxquels elle distribuait généreusement l'aumône. Un jour cette bonne et sainte femme eut le bonheur d'assister à la première messe d'un nouveau prêtre. Elle fut si touchée, que durant toute la cérémonie elle versa des larmes. "Ah! se disait-elle, qu'elle doit être grande la joie d'une mère en voyant son fils monter au saint autel pour la première fois. "Ah! qu'il doit être consolant pour une mère, de pouvoir se dire: "Je suis la mère d'un prêtre"... Et tout-à-coup une idée lui vint... "Ah! se dit-elle, encore, si Dieu m'avait fait le bonheur de devenir mère d'un fils... que je le lui aurais consacré volontiers... Cependant je n'ai pas d'enfant, mais j'ai un peu d'argent... pourquoi ne l'emploierais-je pas à faire instruire un jeune homme; il y en a tant dont les parents sont pauvres... Ainsi, moi aussi j'aurais le bonheur de me dire: "Je suis la mère d'un prêtre". Oui l'aurais

LAMBERT CLOSSE, De L'ami de l'orphelin.